

Más de 5.000 ermuarras participaron en actuaciones sociales en el ámbito escolar

Se trata de 20 talleres y cursos que permiten analizar temas sociales que pueden afectar a la convivencia en los centros educativos

AINHOA LASUEN

ERMUA. 5.210 personas participaron en el programa de mediación y convivencia en el ámbito escolar organizado desde los Servicios Socioeducativos del Ayuntamiento de Ermua. En este campo en 2017 se organizaron 22 actividades, 3 actuaciones comunitarias y 3 con el profesorado.

El objetivo fundamental de este programa consiste en abordar los problemas de convivencia que se producen en los centros educativos, mejorando el clima escolar. Consiste en el abordaje de la transmisión de valores sociales. Se hace especial incidencia en las problemáticas de reciente eclosión social, como la igualdad, respeto a la diferencia, el uso adecuado de nuevas tecnologías, o la lucha contra el bullying. Se abordan estrategias de resolución de conflictos, mediante técnicas innovadoras, adecuadas a las edades de las personas destinatarias.

Los talleres se ofrecen a los centros educativos, públicos y privados, de primaria y secundaria y se celebran en los propios centros educativos, en horario lectivo. La mayoría de las actividades se dirigen al alumnado, pero algunas también al profesorado. El programa se financia mediante aportación municipal y una subvención de Gobierno vasco, de la Dirección de Derechos Humanos.

Cabe destacar que recibe una alta valoración por parte del profesorado, que solicita su continuidad.

Entre las actividades de ámbito



Campaña sobre seguridad vial para los jóvenes que se organizó en el Antzokia. :: A. LASUEN

comunitario se encuentran las Asociaciones de Encuentro de padres y madres. En ellas participaron 83 personas (70 mujeres, 13 hombres). El objetivo del programa consiste en dotar a las personas de herramientas que faciliten la convivencia y las relaciones positivas en el entorno familiar y en el entorno de la convivencia en la comunidad socio-educativa.

También se potencia el 'punto SOS'. Se trata de un proyecto en colaboración con la biblioteca, que consiste en la disposición de una selección de libros adecuados para la crianza y el desarrollo personal de menores y familias en contextos sanos, con valores, diálogo y respeto mutuo.

Las 'gazte txokoak', con la parti-

Talleres de emociones, empatía, diversidad familiar o conflictos mundiales han formado parte de este programa

cipación de menores y familias son otro ejemplo de esta intervención, en la que participaron 66 personas (37 mujeres, 29 hombres). Aquí, a través de la labor de los centros educativos y Servicios Sociales Municipales, se detecta la existencia de una serie de menores, cuyas características y entorno más cercano les ubi-

can en una situación o riesgo de exclusión social y se activan actuaciones creativas con ellos.

'Ni eta lagunak ezagutzen' contó con 314 familiares y alumnado. Mediante dinámicas variadas y atractivas para el alumnado de Primaria se ha trabajado sobre valores y aspectos como la cooperación, el respeto o el trabajo en equipo.

También con alumnado de segundo de Primaria se organizó el 'taller de emociones' (111 participantes) para adquirir herramientas que le permitan identificar las distintas emociones que se pueden experimentar.

En el taller de empatía participaron 120 estudiantes, promoviendo aspectos para que participantes se

permitieran «colocarse» en el lugar de las demás personas.

Hubo cuentacuentos para la convivencia, con 141 participantes, y se fomentó el uso responsable del 'whats up' entre 97 estudiantes.

El 'collage' para la convivencia contó con 117 estudiantes de cuarto curso. Aquí se utilizó el arte y la creación como herramientas que favorecen la convivencia y desarrollan la autoestima del alumnado.

Con el 'Mapa de Peter' (106 jóvenes de Secundaria), a través de un mapa del mundo de dimensiones gigantes, han podido descubrir cuáles son los conflictos mundiales e imaginar un mundo donde las fronteras no existen.

Diversidad de temas

A través de juegos, 108 escolares han podido conocer la diversidad familiar.

743 personas (profesorado y alumnado) han podido analizar el abuso sexual infantil mediante el programa 'Clara y su sombra', junto con la biblioteca.

En cuanto al uso de las artes, 1.045 jóvenes participaron en el programa 'cine en valores' y 551 participaron en el 'teatro y desarrollo personal'.

El taller de resolución de conflictos se destinó a 129 personas (alumnado y profesorado de primero de ESO).

'Zer gertatzen ari zait?', un taller sobre herramientas tecnológicas, contó con 500 jóvenes.

También se organizó un taller sobre diversidad sexual, con 214 jóvenes y otro sobre publicidad y trastornos alimenticios (244 estudiantes).

Se realizaron sesiones participativas sobre género y sexología con 128 jóvenes y se ofreció un taller de defensa personal a 128 estudiantes, además de un taller de comic (127 jóvenes).

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZANTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
Como la vida misma 20.30
Atardecer 20.30
Glass (Cristal) 20.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
July 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*, cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora).

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

Durangaldea

Durango culminará la tercera fase del vial Urki-Hegoalde este mes de febrero

El ansiado proyecto, que permitirá conectar Tabira con Montorreta, se completará con la cuarta y última fase

K. Doyle

DURANGO — El Ayuntamiento de Durango ultima las labores de la tercera fase del vial Urki-Hegoalde que en un futuro no muy lejano permitirá conectar la zona de Tabira con Montorreta. Con un presupuesto de 825.855 euros (IVA incluido), la tercera fase arrancó el pasado 21 agosto y estará finalizada este mes de febrero. "La variante de Urki-Hegoalde es una obra de mucho volumen, complicada técnicamente y que está requiriendo un esfuerzo económico importante a las arcas municipales. No obstante, estamos llegando ya a la recta final del proyecto", explicó Aitziber Irigoras, alcaldesa del municipio.

Fue en el año 2011 cuando el Ayuntamiento de Durango proyectó conectar la parte sur de la localidad, la zona de Tabira y las zonas de baja densidad de Urki, a través de una circunvalación para desviar todo el tráfico que llega desde Gasteiz y que en la actualidad atraviesa la calle Montorreta, una carretera que no está acondicionada para soportar semejante volumen de tráfico.

Desde su puesta en marcha hace ocho años, las obras de la primera fase supusieron un desembolso de 900.000 euros y para el segundo tramo se destinó 1,1 millones de euros. Para completar el



Las tercera fase del vial Urki-Hegoalde finalizará este

ansiado proyecto todavía resta la cuarta y última fase que contará con un presupuesto de 2.650.000 euros. En este sentido, la culminación del vial no depende de la parte técnica, sino de la política, puesto que es una actuación vinculada con los presupuestos de 2019. Las obras comenzarían una vez se apruebe la partida económica correspondiente. Por ello, todavía no hay una fecha concreta para su inicio.

El desarrollo de enlace de Urki Kalea con Hegoalde Etorbidea se sitúa en la parte sureste del núcleo urbano de Durango, y viene a completar un circuito entre dos calles, hoy inacabadas, y sin remate circulatorio. El ansiado proyecto pretende conectar con una anillo circulatorio la zona de Tabira con Montorreta y evitar así que los vehículos que se dirigen a Elorrio o Abadiño pasen por el casco urbano durante

URKI-HEGOALDE

● **Tercera fase.** Con un presupuesto de 825.555 euros, el Ayuntamiento la culminará este mes de febrero.

● **Nuevo vial.** Con la finalización de la cuarta y última fase, el proyecto permitirá unir la zona de Tabira con Montorreta.

● **Nuevo vial.** Fue en el año 2011 cuando el Ayuntamiento proyectó conectar la parte sur de la localidad, la zona de Tabira y las zonas de baja densidad de Urki, a través de una circunvalación para desviar todo el tráfico que llega desde Gasteiz y que en la actualidad atraviesa la calle Montorreta, una carretera que no está acondicionada para soportar semejante volumen de tráfico.

mes de febrero. Foto: K. Doyle

garra. "Además de descongestionar notoriamente el tráfico, este proyecto permitirá desarrollar el polígono industrial de Eguzkitza y por tanto, impulsar el crecimiento y la creación de empleo. En definitiva, se trata de un eslabón más de la cadena de actuaciones que hemos desarrollado estos últimos años para mejorar la calidad de vida de los y las durangarras", aseguró la primera edil. ●

Hontza Museoa presenta nueva exposición

El museo de Ciencias Naturales de Mañaria cuenta con una muestra de trilobites

MAÑARIA — Hontza Museoa, el único museo de Ciencias Naturales de Bizkaia, oficial y abierto al público, presenta nueva exposición temática dedicada a los trilobites. Organizada a partir de los fondos fósiles del museo, en colaboración con Luberri, el Centro de Interpretación Geológica de Oiartzun, la muestra permanecerá en el museo durante todo el curso lectivo.

"Los trilobites son uno de los artrópodos más fascinantes y misteriosos que se conocen en la historia geológica del planeta. Dominaron los océanos durante unos 290 millones de años, a lo largo de prácticamente todo el Paleozoico (Cámbrico-Pérmino), desarrollando una enorme diversidad de formas y modos de vida", explican desde el museo de Mañaria. Por otro lado, la muestra se completa con una exposición genérica sobre el Paleozoico, en la que se podrán contemplar otros fósiles pertenecientes a organismos que se desarrollaron durante ese periodo. — K. Doyle

Ermua instala nuevos puntos limpios para facilitar el reciclaje

Los contenedores permitirán depositar ciertos materiales evitando ir al garbigure

de es facilitar a la ciudadanía el depósito de sus residuos, sumando puntos para reciclar más, y más cerca de casa, ya que actualmente es necesario acudir a un garbigure para poder reciclar ciertos materiales.

Instalados en la calle Diputación y en Izelaieta 21, en los cajones se podrán depositar bombillas, aerosoles, radiofotografías, pilas, teléfonos móviles, cargadores de teléfono, pequeñas baterías y CDs y DVD. Por otro lado, los cubos grandes permitirán introducir cables eléctricos,

pequeños electrodomésticos como planchas y tostadoras, ordenadores portátiles, videoconsolas y videojuegos, botes de pintura de capacidad menor de 10 litros y cartuchos de impresoras.

Durante esta semana se continuarán repartiendo unos trípticos informativos en todos los hogares del municipio ermuaarra para que la ciudadanía tenga toda la información necesaria sobre el uso de estos nuevos contenedores especiales y las características de los mismos. — K. Doyle



Los nuevos contenedores se instalaron el pasado miércoles. Foto: K. Doyle